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第４回施設整備部会 議事録

(1)日 時：令和６年２月７日（水）午後７時より、（教育会館 第４研修室）

(2)参加者：委員（１０名）、事務局７名

(3)内 容

①部会長あいさつ

②資料説明及び意見交換

・新中学校校舎について

《部会長あいさつ》（省略）

《資料説明及び意見交換》

（新中学校校舎について）

部会長 ・レジュメにしたがって進めていきたい。勝山市立中学校校舎基本設計につい

て前回からの変更も含めて話し合いたい。最初に事務局から説明をお願いす

る。

事務局 ・本日は、昨年の１１月６日の第３回施設整備部会において基本設計の検討図

をお示ししさまざまなご意見をいただいた。１１月２４日には再編準備委員

会でもご意見をいただいておおむね設計の方針を承認いただいた。そのあと

市議会の新中学校建設特別委員会を３回経てさまざまなご意見をいただい

た。それらを踏まえて本日は設計の一部修正部分と追加資料をつけて基本設

計の報告書の形で説明をさせていただく。

事務局 ・参考資料の説明

１ 設計方針

２ 建築計画

３ 構造計画

４ 電気設備計画

５ 機械設備計画

６ その他

参考資料

（前回からの追加・変更点を説明）

・職員駐車場の移動、１階学びの広場の壁の撤去、南側バルコニーの撤去、

ハイサイドライトの撤去、克雪計画の追加、教室の生徒の机 65cm×45cm

→70cm×50cm、教室背面ロッカー、メディアセンター・多目的室・職員室・

廊下・屋根付き屋外広場の設え等

部会長 ・かなり膨大な量だがこれまでの説明でご意見やご質問があればお願いした

い。

委員１ ・非常放送を含めてチャイムや放送の管理は高校からもできるし中学校からも

できるのか。緊急放送も、あってはならないが勝高が火事になったら非常ベ

ルが鳴ったり、中学校であれば高校へと連動しているのか。共用棟で校内放

送やチャイムがある場合はどうなるのか。職員室でカウンターがあるとテス

ト期間は入室禁止になるのでここまで入ってこれる。逆に道具を運ぶ時には

生徒が直接机のところに来ることもある。先進的な学校があったら聞いても

らえるといい。中部にも職員室前に棚がある。ペーパーレスにはなるが各教
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室へ配布物を入れる棚がある。カウンターの下に逆向きに作ればいい。各教

室に配布する棚も廊下に置くのではなく設計の段階で場所を作って校舎と

一体型にしてきれいな形になるといい。

事務局 ・放送関係は第一体育館と特別教室棟は連動できるような形をとっている。た

だし勝高の第二体育館や勝高普通教室部分は中学校校舎とは連動は難しい。

委員２ ・非常ベルが高校で鳴った場合はそれを聞いた先生が特別教棟か体育館か中学

校校舎で押さないといけないのか。

事務局 ・非常関係は副受診の形があるので連動する形はとるがチャイム関係は同じ工

事にする調整をしている。職員室は生徒が来れるエリアもここだし執務エリ

アとミーティングエリアを設けた。配布物はカウンターの内側には棚がつ

く。

委員３ ・生活ノートを担任が見て棚に入れて置いたり数学や英語のワークを教科担任

が見て置いておくと係が取りに来て持っていくシステムはペーパーレスに

ならずに残ると思う。一部は生徒側に棚があればいい。

事務局 ・この棚がどちらからも取り出せるような設えが一番いいと思う。

委員４ ・それができるといい。今は廊下にあってみっともない。

委員５ ・廊下のフックがない状況になっている。背負いものやコートをかけたりする

スペースがない状況で個人用ロッカーをうまく使わなければいけないのか。

特に冬期間はコートが長いので収納はできるのか。鳥瞰図を見ると右端の給

食室があってその上の多目的運動スペースが四角で切られているので細か

に書いてないだけなのかと思った。職員駐車スペースがジオアリーナ側にな

った場合、全員が早くは帰れないので遅くまで地下通路の管理をしなくては

いけなくなるのは厳しい。ジオアリーナ側のどこに駐車スペースを設けるの

か。広い方の端っこの場合、特別支援学校の向こう側から歩いてくるくらい

距離があるので事実上はないのか。

事務局 ・教室のロッカーだがここに至るまでにコート掛けの検討もした。32人分のス

ペースをとろうとすると何かを犠牲にしなくてはいけない。給食の配膳台も

収納したいということもありコート掛けについては移動式のもので対応し

たい、オールシーズン必要かということもある。鳥瞰図の屋根付き屋内広場

は内観でも示したが構造の梁が入っているし上は開放でネットになる。

委員６ ・広報かつやまではベランダ付きの設計だったので見てわかる状況だった。

事務局 ・地下通路の出入口は両方で施錠できる形の設えとしている。最後に通る方は

そこを管理する。

事務局 ・高校には警備員がいるので中学校に置けたらいいと思っているがまだ検討の

話になる。

委員７ ・職員が警備員の警備時間よりも先に帰ればいい。

事務局 ・市役所もよくやっているが遅くなるのであれば先に通路を通って車を持って

きて出る方法もある。

委員８ ・なかなかないとは思うが。

事務局 ・機械警備の形をここも取らないといけないと思う。夜間はどうするのかとい

う課題もあるので説明した仕組みを入れた上でやり方を決めていく。

委員９ ・思いつきの提案だが夜９時以降は完全施錠にして通れなくする。グラウンド

側を通って横断歩道を通って帰る。地上でアクセスする方法は大人はでき
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る。

事務局 ・照明がないので難しい。先生方は夜だけではなくて日常的にも急にいかなく

てはいけないことが発生するので基本は地下通路を通る形で施錠は考える。

委員10 ・オートロックをして都合のいいようにしてもらえば楽になる。

委員11 ・カード式だと生徒が遊ぶかもしれない。マスターと生徒をわけるとどうか。

事務局 ・それも含めて検討したい。

委員12 ・体調が悪くなって迎えに来た時に勝高側の玄関に来てもらうのか。中学校の

玄関からは遠い。

事務局 ・勝高側の玄関に来てもらえばいい。

事務局 ・給食の運搬車が入る道もあるがそこへ送迎というのは基本的にはないと思

う。

事務局 ・保健室も一番西にある。

委員13 ・練習試合とか休みの日にグラウンドを使用するときに地下通路を通って入る

形になるのか、通らずにも入れる通路があるのか。

事務局 ・部活動を土日どちらか一日で一部は地域移行もあるが練習試合をする場合は

基本的に地下通路は同じように使えるようにと思っている。

委員14 ・ＩＣカードの時間の制限も土曜の部活の時はいいとかになるのか、夜間も休

日もダメで部活の時だけいいというのも難しい。部室の配置はどうなるの

か。

事務局 ・前回プールの横に器具庫関係を計画していたが場所的には山際とかグラウン

ド側でできる部分もあるのではと検討している。中学校の部室も再築となる

高校の部室も検討している。

委員15 ・中学校の部室と高校の部室は分けるのか。

事務局 ・分けるか共同になるかもしれないがエリア的には作れるような形で再築する

形にしたい。

委員16 ・体育のときに着替える更衣室は教室なのか。体育館の更衣室か。

事務局 ・基本的には体育館の更衣室があるが、体育館まで時間がかかるという声もあ

る。その中で教室の多連の引き戸の手前にロールカーテンを設置して女子は

教室で着替えて男子は１階の広場のような空間を活用して着替えることが

できないかを検討している。

委員17 ・プール跡地が駐車場でなくなったことでＰＴＡの会議が午後７時から９時頃

まであるので保護者が来校の場合の駐車場はどうなるのか。保健室にはシャ

ワーがついているのか。男性のトイレの全て洋式化はどうか。大便のところ

に入るのを大変いやがって流すことができない。デリケートな気持ちはわか

るので数は減るが小便の部分をなくすとどうか。公共施設の男子トイレはわ

からないので小便器はあるのか。

事務局 ・現在の計画では小便器と大便器を設置する。全国的にはおっしゃる学校もあ

る。家の方には小便器が少ないのかもしれない。トイレの数も限られてくる

ので休み時間にできなくなることもなきにしもあらずなのでもう一度設計

事務所とも協議して生徒数と数の割合も再度検討したい。

事務局 ・こちらからできないかと話もしたが生徒の人数を考えると全て洋式にしてし

まうと部屋の数が少なくなるとかトイレを一度にできる人数が制限される

ので休み時間にカバーできない状態になる。
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委員18 ・女子も同じではないか。

事務局 ・大きさ的には女性の方が広い。数的なものもあるので再度相談したい。保健

室の件は養護教諭の先生方と協議して内部の設えを検討している。温水が出

るような形も考えたい。傷口をシャワーするとか、腰下。各小学校にもある。

プール跡地は県の施設になる。高校生はプール授業をしていない。解体して

跡地を活用しようと考えたが歩車分離のこともあり今回取りやめた。プール

跡地を何に使うのかはまた解体するかどうかも聞いていない。ＰＴＡの会議

での駐車場はジオアリーナを活用していただく。こちらは勝高の先生方の駐

車場で正面はなかなか生徒が通るので難しい。

委員19 ・ジオアリーナの会議室を使えばいい。

委員20 ・玄関前もお客さんが来るときは使ってはいる。昨日も30台ぐらい停めた。

今よりは玄関が前に出るのでスペース的には狭くなるが20台ぐらいは停め

られるのではないか。その時間なら大丈夫ではないか。

事務局 ・学校ができてから勝高との相談でルールを作っていけばいいかと思う。

委員21 ・先ほどのトイレの件だが、自動洗浄なので流さないことはない。保健室に全

身のシャワーを付けて職員も使えるようにするとどうか。

事務局 ・ジオアリーナにすごく広いシャワー室がある。そちらは無料なので活用でき

るかと思う。

委員22 ・メディアセンターの話の時に書庫の話が出た。書庫の位置等あまり確保され

なかったのか。３階はやめてほしいということだったが。

事務局 ・倉庫との兼ね合いでどこまで書庫に活用できるかということ、２階もいろい

ろ検討はした。階段下の部分もある。

委員23 ・エレベーターさえあれば運搬しやすいのでエレベーターそばの倉庫がいい。

事務局 ・３階のエレベーターを使うのは遠いから難しいのか。ダムメーターは小荷物

専用になるとは思う。衛生上の問題はあるかもしれない。

委員24 ・南側だと本の保管場所としてはふさわしくないのではないか。

事務局 ・そこは遮光したりできる。生徒会室は普段使うこととか吹き抜けも見れるの

でこの位置がいいという提案になっている。

事務局 ・エレベーターがあるなら１階でも３階でもいいと聞いたので１階のエレベー

ターの近くに作ると他の諸室の位置が変わり影響があって難しい。最終的に

は３階の倉庫の部分で書庫をメインに使う。１部屋で蔵書は十分入る。エレ

ベーターの普通教室の前を押していくのは邪魔になるので外廊下を通らな

いといけないと聞いた。検討した結果これでお願いできないか。

委員25 ・近くのエレベーターを使うことになる。

事務局 ・こちらのエレベーターも乗用でできればいい。小荷物用になるか乗用になる

かは確定はしていない。

事務局 ・ブックトラックを乗せるだけになるかもしれないということか。

委員26 ・できれば乗用にした方がいい。

事務局 ・スペース的にはあるが。

委員27 ・３階のトイレを書庫にしてずらしていってイングリッシュルームを後ろにも

っていくとどうか。

事務局 ・上下階の設備の関係もあるので難しい。

委員28 ・一番端のハンディキャップトイレのあたりにするとどうか。
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事務局 ・100ｍ近い校舎なのではしはしにトイレがあってもいい。休み時間に集中す

るのが緩和できる。エレベーターについては再度検討させてほしい。

委員29 ・３階の個別学習室のイメージ図にとなりの席との境の仕切りがあるといい。

事務局 ・机の長さが2.7ｍあって３人掛けで十分はスペースはとれると思う。確かに

３人掛けで両端に座ると真ん中が座らないこともある。ここに仕切りをつけ

ると隣り同士の相談もなくなる。この辺りは今から検討できる部分なので間

仕切りするかどうかは今後さらに詰めていきたい。

委員30 ・部室の件、よろしくお願いしたい。

委員31 ・先生の更衣室のロッカーは一人一人はあるのか。

事務局 ・少し細長いタイプがある。

委員32 ・校長室は来賓が来たり会議もある。席数は何席か。

事務局 ・８席ぐらい。

委員33 ・８人より多い場合が多い。

委員34 ・今からでも席は増やせるのか。

事務局 ・校長室でしなくても１階の広場とかを使ってもいいかと思う。

委員35 ・卒業式の来賓をそこへ通せばいいのか。

事務局 ・ジオアリーナでやるのか第一体育館でやるのかということもある。ジオアリ

ーナであればジオアリーナの中で控室は作れると思う。

委員36 ・わりと校長室の中で10人～15人の会議をしたりする。なければどこか場所

を探すことになる。

委員37 ・職員室の話が出たが、私自身はフリーアドレスで働いている。学校の職員室

でフリーアドレスのところもある。３校集まるなら決まった席ではなく変わ

って話ができるといい。働き方改革の一つの提案として考えてはどうか。

事務局 ・提案ということでお聞きする。先生方とも協議をしていかないといけないし

あちこち変わると子どもが先生はどこにいるのかということもある。提案し

た配置図やイメージ図では今の職員室と雰囲気が違う。物はなるべくキャビ

ネットに入れてスッキリしたい。机の下の袖机のようなものもできるだけ置

かないように考えている。先生方の意識を変えていくことが必要だと思って

いる。

委員38 ・Wi-Fi 環境を整備するにあたってジオアリーナ側でギガ端末を持ち込んでの

授業をする場合のWi-Fi環境はどうなるのか。

事務局 ・ジオアリーナもフリーWi-Fiはとんでいる。パスワード設定で人数制限もあ

ると思う。中学生はＬＴＥ。

委員9 ・中学校は直近はその形でいくのか。Wi-Fi を持っていくのであれば問題はな

い。

事務局 ・勝高はＬＴＥではない。Wi-Fi を整備しなくてはいけない。小中もＬＴＥだ

が更新のときにどうなるのか不安な面もある。

部会長 ・基本設計から実施設計になる中で予算のことも含め多少変更等がある。大階

段のフローリングはやり直しにならないように明度差をつけるといい。

事務局 ・認識しにくい部分はしっかり対応したい。

部会長 ・ホワイトボード化は決定か。

事務局 ・普通教室はその方向でお願いしたい。

部会長 ・教室はクロスや塗装になるのか。
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参考資料 勝山市立中学校基本設計 （勝山市立中学校建設基本設計等業務 基本設計報告書）

事務局 ・木が一部ある。

部会長 ・ホワイトボードのところは汚れる。

事務局 ・クロスだと破れがちになる。その辺は確認したい。

部会長 ・他にはよろしいか。本日出たことをまとめていただければと思う。これで協

議を終わりたい。

事務局 ・いただいたご意見を整理して今後に生かしていきたいと思う。次回は第５回

再編準備委員会になる。３月２５日月曜日を予定している。それでは第４回

の施設整備部会を終了させていただく。本日はお忙しい中ありがとうござい

ました。


